



Gutiérrez Luna vs. Córdova

Sergio Gutiérrez Luna prefirió el golpe mediático antes que el debate. El vicepresidente de la Mesa Directiva increpó a **Lorenzo Córdova** en un pasillo de San Lázaro, cuando el exconsejero del INE acudía, a nombre de Somos México, a entregar una propuesta de reforma electoral a la presidencia de la cámara. Tras el intercambio, Gutiérrez Luna subió el video a redes y dio por cerrado el episodio. No fue casual. En enfrentamientos previos con Córdova, cuando el intercambio pasa a los argumentos, Gutiérrez Luna suele quedar mal parado. Aunque también dentro de Morena hubo molestia: reavivó el tema de la sobrerepresentación que les dio una mayoría calificada cuestionada, justo cuando se discutirá una gran reforma electoral.

Son rumores, son rumores...

Antes de que los malentendidos y las acusaciones contra el gobierno capitalino siguieran creciendo, especialmente desde quienes defendían al Refugio Franciscano, **Clara Brugada** decidió hacer algo inusual: ir al lugar. Acompañada por la fiscal **Bertha Luján**, el secretario de Gobierno, **César Cravito**, y el séquito correspondiente, la visita buscó contener versiones insistentes sobre un supuesto interés gubernamental en el predio, ya fuera para vivienda, una Utopía o alguna conspiración inmobiliaria. De paso, se puso el foco en lo incómodo: los animales no estaban precisamente en condiciones ejemplares y varios enfrentan problemas graves de salud. Todo muy empático, muy en defensa de los seres sintientes y, por supuesto, nada político. Faltaba más.

Entre ceja y ceja

Alguien a quien la presidenta **Claudia Sheinbaum** no olvida desde que fue jefa de Gobierno de la capital es al exfiscal de Morelos, **Uriel Carmona**, a quien la mandataria tiene entre



ceja y ceja por negar públicamente un feminicidio pese a que la víctima fue privada de la libertad en la Ciudad de México y localizada sin vida en su estado. La mandataria pidió que la FGR revise los amparos concedidos a Carmona, acusado de no investigar conforme a la ley. Entonces, la fiscalía capitalina estaba a cargo de **Ernestina Godoy**, quien hoy es fiscal general. Uy.

De la saliva a la acción

La Ley Olimpia llegó a la OEA como inspiración de la Ley Modelo Interamericana contra la Violencia Digital. La secretaría de las Mujeres, **Citlalli Hernández**, presume la vanguardia, e Ingrid Gómez Saracibar, subsecretaria del Derecho a una Vida Libre de Violencia, advierte que “no es una agresión menor ni un malentendido tecnológico”, sino una forma de control, con 87% de agresores hombres. Hasta aquí, impecable. Lo pendiente es lo de siempre: que el reconocimiento no tape los expedientes vacíos. Si en México 10.6 millones de mujeres han vivido acoso en línea, la promesa debe volverse práctica: policías y fiscalías formadas, datos, corresponsabilidad de plataformas, reparación y remoción efectiva. Sin eso, será diplomacia y olvido.

Despedida

El presidente de la Suprema Corte, **Hugo Aguilar Ortiz**, anunció públicamente la designación de **Daniel Álvarez Toledo** como secretario general de acuerdos a partir del 12 de enero de 2026. Dijo que se trata de abrir un nuevo ciclo, que implica una nueva visión, e hizo un reconocimiento al magistrado **Rafael Coello Cetina**, quien, dijo, regresa a la función jurisdiccional. Al final pidió un aplauso para el funcionario saliente, quien fue columna vertebral de las sesiones de la Corte durante 16 años.